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ATA DA QUINQUAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE 1 

PESQUISA E PÓS-GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO 2 

JEQUITINHONHA E MUCURI ************************************************ 3 

Aos treze dias do mês de março do ano de dois mil e dezoito, às quatorze horas, reuniu-se na 4 

sala de reuniões dos Órgãos Colegiados Superiores, sob a presidência do Prof. Leandro Silva 5 

Marques, o Conselho de Pesquisa e Pós-graduação. Estiveram presentes os professores Ana 6 

Terezinha Marques Mesquita (PPGOdonto), Fernando Júnio de Miranda (CICT), Gustavo 7 

Eustáquio Brito Alvim de Melo (decano do PMPGCF), Herton Helder Rocha Pires (PPGSaSA),  8 

Leandro Rodrigues de Lemos (PPGQ), Luciana de Michelis Mendonça (PPGReab), Márcia 9 

Vitória Santos (PPGZoo), Márcio Leles Romarco de Oliveira (PPGCFlor), Márcio Schmiele 10 

(PPGCTA), Marcus Alvarenga Soares (PPGPV), Maurício Soares Barbosa (NITEC), Murilo 11 

Xavier Oliveira (Diretor de Pós-Graduação), Rúbia  Ribeiro Viana (PPGGeo), Lílian de Araújo 12 

Pantoja (PPGBiocomb), Sérgio Ricardo Stuckert Seixas (PPGCiFarm), Thiago Santos (PPGBA) 13 

e o representante dos TAE’s, o senhor Josimar Rodrigues Oliveira. Por videoconferência com o 14 

campus de Teófilo Otoni participaram os professores Caio César Souza Alves (PPGTAS), 15 

Geórgia Fernandes Barros (PPGAP), Jairo Lisboa Rodrigues (PPGMQ). O prof. André Rodrigo 16 

Rech justificou sua ausência em função de férias regulamentares. Os professsores Débora 17 

Fernandes Melo Vitorino (lato sensu), Janir Alves Soares (DEPE), Marcos Lobato Martins 18 

(PPGER) e Teresa Cristina de Souza Cardoso Vale (PPGCH) não justificaram suas ausências. 19 

Com a palavra, o presidente cumprimentou a todos e informou que cinco programas de pós-20 

graduação ainda não fizeram a indicação da mesa-redonda para a VI Semana da Integração: 21 

Ensino, Pesquisa e Extensão (Sintegra), momento em que solicitou celeridade nesta indicação 22 

em virtude dos prazos para a logística do evento. Reforçou que o ideal é que todos os 23 

programas de pós-graduação estejam envolvidos na VI Sintegra, que é o maior evento da 24 

UFVJM. Na sequência informou e convidou a todos para participarem das palestras que 25 

ocorrerão no dia 16/03/2018, no campus I, às quatorze horas e trinta minutos, a ser proferida 26 

pela prof.ª Izabela Pordeus (Pró-Reitora Adjunta de Pós-Graduação da UFMG) com o tema: 27 

Diretrizes para a Excelência na Pós-graduação, e outra palestra que será proferida por ele 28 

mesmo intitulada: Pós-Graduação na UFVJM – Avaliação Crítica. APROVAÇÃO DA ATA: 29 

A ata da 54ª reunião ordinária foi encaminhada para a votação e com nove votos favoráveis e 30 

doze abstenções a ATA da 54ª reunião ordinária foi aprovada. Na sequência passou-se à leitura 31 

dos DOCUMENTOS EXPEDIDOS: 1. Memorando nº598/2017/PRPPG – Solicita Parecer à 32 

PGF quanto ao conflito entre Resoluções interna de um PPG versus Regulamento Geral dos 33 

Programas de Pós-Graduação stricto sensu. (ref. recurso discente Sarah Stephane). 2. 34 

Memorando nº039/2018/PRPPG – Solicita instruções para empenho de recursos do PROAP 35 

CAPES. 3. Memorando nº043/2018/PRPPG – Solicita empenho do recurso PROAPP 2018. 4. 36 

Solicita empenho do recurso destinado em 2018 às bolsas da Cota Institucional. 5. Memorando 37 

nº094/2018/PRPPG – Comunica à Reitoria a assinatura do Termo de Adesão ao Programa de 38 

Formação de Professores de Educação Superior de Países Africanos – ProAfri. Dando 39 

continuidade o prof. Leandro relatou os DOCUMENTOS RECEBIDOS: 1. Ofício Circular nº 40 

16/2017- CPG/CGSI/DPB/CAPES - Calendário Anual do SAC e do SCBA-DS, PROSUC E 41 

PROSUP. 2. Ofício Circular nº 19/2017- CEX/CGSI/DPB/CAPES- Calendário Anual do 42 

SAC(PNPD/CAPES). 3. E-mail Conselho Nacional de Controle de Experimentação Animal 43 

(CONCEA) – Comunica que o responsável Técnico pelos Biotérios deverá ter título de Médico 44 

Veterinário. O prof. Jairo Lisboa destacou que no campus do Mucuri não há Médico 45 

Veterinário e solicitou que fosse dada atenção a esta situação. O professor Murilo destacou que 46 

no campus JK há dois Médicos Veterinários que atendem todas as demandas solicitas por 47 

outras Unidades Acadêmicas, inclusive as de outros campi. 4. Memorando 48 

nº015/2018/PROPLAN/UFVJM – Orçamento PRPPG exercício 2018. 5. Memorando 49 
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nº001/2018/Gestão Setorial SCDP/UFVJM – Falta de amparo legal para pagamento de diárias a 50 

estudante. 6. Ofício Circular nº 2/2018-DAV/CAPES - Calendário de Envio do Coleta 2018. 7. 51 

Memorando nº 003/2018/Divisão Contábil – instrução para empenho com recurso PROAP da 52 

CAPES. Neste momento o prof. Marcus Vinícius Carvalho Guelpeli (PPGEd) adentrou à sala. 53 

Dando continuidade passou-se à seção HOMOLOGAR: 1. Proposta de alteração do 54 

Regimento do Programa de Pós-Graduação stricto sensu em Ciências Humanas – Nível 55 

Mestrado Profissional. Com dezenove votos favoráveis e três abstenções o referido documento 56 

foi homologado. 2. Atas de defesas dos Programas de Pós-Graduação em Pós-Graduação 57 

stricto sensu, nível mestrado: PPG em Biocombustíveis: Tatiana Santos Andrade; PPG em 58 

Ciência e Tecnologia de Alimentos: Danielle Cristine Mota Ferreira e Keyla Carvalho Pereira; 59 

PPG em Ciência Florestal: Cristiano Rodrigues Reis, Lelis Vaz Leite de Oliveira, Luciano 60 

Cavalcante de Jesus França e Marcelino Antônio do Amaral Filho; PPG em Ciências 61 

Farmacêuticas: Adriana Suellen dos Santos e Eliziana Santana Gomes; PPG em Ciências 62 

Fisiológicas: Manuela Ortega Marques Rodrigues; PPG em Ciências Humanas: Marcelo 63 

Aroeira D' Ávila; PPG em Educação: Anailde Pinheiro Rocha Dourado, Danielly Pinheiro 64 

Gusmão Souza, Elias Pedro Rosa, Fabiano Kenji Aoki, Lidiane Silva Rocha Magalhães, 65 

Lucilene Gonçalves de Oliveira Lourenço, Luís Henrique Gonçalves de Aguiar, Maria Cristina 66 

Fernandes Timo, Marineide Almeida Rocha, Renan Eufrásio Assis de Almeida, Silvana Soares 67 

Silva, Valdir Júnior Cordeiro Rocha e Vânia Soares de Oliveira e Almeida; PPG em Ensino em 68 

Saúde: Ana Paula Campos Barbosa da Silva, Cristiano Oliveira de Souza, Dulce Pimenta 69 

Gonçalves e Marisa Resende Parreira; ProfMat: Bruce Franca Guimarães; PPG em Produção 70 

Vegetal: Albertir Aparecido dos Santos, Bárbara Maria da Cruz Bênto, Elis Marina de Freitas e 71 

Ramony Cristina Lima; PPG em Química: Gustavo Nazareno Monteiro; PPG em Reabilitação e 72 

Desempenho Funcional:  Andreza Letícia Gomes; PPG em Saúde, Sociedade e Ambiente: Caio 73 

Guedes de Oliveira, Isabella Rodrigues Diamantino, Marco Antônio de Oliveira e Pollyanna de 74 

Oliveira Silva; PPG em Tecnologia, Ambiente e Sociedade: Dalvan Charbaje Colen, Dilceu 75 

Silveira Tolentino Júnior e Wallinson Oliveira Schutte; PPG em Zootecnia: Guilherme Resende 76 

de Almeida e Rúbia Francielle Moreira Rodrigues. Atas de defesas dos Programas de Pós-77 

Graduação em Pós-Graduação stricto sensu, nível doutorado: PPG em Biocombustíveis: 78 

Bárbara Gonçalves Rocha  e Sonia Ribeiro Arrudas; PPG em Ciências Fisiológicas: Sueli 79 

Ferreira da Fonseca; PPG Multicêntrico em Química de Minas Gerais: Lindomar Gomes de 80 

Sousa. Por unanimidade todas as atas foram homologadas.  3. Indicação do Grupo Gestor do 81 

Projeto Institucional de Internacionalização do Edital CAPES PrInt. O prof. Murilo 82 

esclareceu que a CAPES alterou os critérios de elegibilidade dos PPG’s, não permitindo que 83 

aqueles com conceito 3 pudessem concorrer ao edital. Desta forma, houve a necessidade de 84 

recomposição do Grupo Gestor da UFVJM que passará a ser composto pelos docentes: Leandro 85 

Silva Marques (Pró-Reitor de PPG), Andreia Maria Araújo Drumonnd (PPGOdonto), Daniel 86 

Campos Villela (PMPGCF), José Barbosa dos Santos (PPGPV), Marcelo Luiz de Laia 87 

(PPGCFlor), Rodrigo Moreira Verly (PPGQ), Márcio César Pereira (PPGMQ), Marcelo Mattos 88 

Pedreira (PPGZoo), Carlos Henrique Alexandrino (ProfMat) e Poliana Mendes de Souza 89 

(Representante dos demais PPG’s). Por unanimidade foi homologada a referida indicação. 4. 90 

Memorando nº038/2018/PRPPG/2018 - Distribuição dos Recursos de Custeio da PRPPG 91 

para os PPG’s. O prof. Leandro informou que a lógica de distribuição foi a mesma adotada no 92 

ano anterior, bem como destacou que até o momento não há recurso de capital. Dando 93 

continuidade passou-se à seção ORDEM DO DIA: 1. Retomada da análise do Ofício nº 94 

44/2017/PPGPV – Encaminha recurso interposto pela discente Sarah Stephane. O prof. 95 

Murilo esclareceu que esta demanda constou na pauta da 53ª reunião ordinária do CPPG, sendo 96 

deliberado que a PRPPG fizesse uma consulta à PGF. A referida consulta foi instruída por meio 97 

do Processo 23086.004266/2017-81, em que o Parecer nº023/2018, já relatado nas 98 
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correspondências recebidas, opina “pela impossibilidade do regulamento interno do programa 99 

de pós-graduação estabelecer coeficiente de aproveitamento distinto daquele pervisto no 100 

artigo 32, inciso I, da Resolução nº27 Consepe, de 16 de março de 2017 (...)”. Neste momento 101 

a prof.ª Sílvia Swain Canôas (PROFMAT) se fez presente por videoconferência. Diante das 102 

considerações foi colocada em votação a manutenção do Ofício nº44/2017/PPGPV que decidiu 103 

pelo desligamento da discente Sarah Sthephane Diamantina da Costa. Com quinze votos 104 

contrários, três a favor e três abstenções este Conselho entendeu que a discente ora citada não 105 

deve ser desligada do PPGPV mediante a alegação exposta. Despacho: encaminhar a decisão ao 106 

Colegiado do PPGPV.  2. Ofício nº04/2018/PPGGeo/ICT/UFVJM – Encaminha decisão do 107 

colegiado acerca de solicitação de cancelamento da disciplina GEO 702, solicitado pelo 108 

discente Giancarlos Nascimento Rodrigues. O prof. Leandro solicitou à prof.ª Rúbia que 109 

relatasse o documento momento em que foi explanado que o discente foi reprovado por 110 

frequência insuficiente ocasionada por acidente pessoal. Foi colocada em votação a solicitação 111 

de cancelamento da matrícula do referido discente na disciplina GEO702-Tópicos Especiais em 112 

Estratigrafia e Sedimentologia. Com treze votos favoráveis, dois contrários e seis abstenções o 113 

CPPG decidiu por acatar a solicitação do discente Giancarlos Nascimento Rodrigues. Despacho: 114 

encaminhar a decisão ao Colegiado do Programa e à Secretaria da Pós-Graduação. 3. Ofício 115 

nº06/2018/PPGGeo/ICT/UFVJM – Encaminha decisão do colegiado acerca de recursos 116 

dos discentes Giancarlos Nascimento Rodrigues e Renato Ferreira Miranda e solicita 117 

providências. O prof. Leandro solicitou à prof.ª Rúbia que relatasse o documento. A prof.ª 118 

Rúbia procedeu ao relato e esclareceu que os dois discentes foram reprovados pela prof.ª 119 

Evelyn Aparecida Mecenero Sanchez Biza, responsável pela disciplina GEO502- Seminário de 120 

Pesquisa II. Não satisfeitos os discentes recorreram ao colegiado do PPGGeo e tiveram suas 121 

solicitações deferidas. Relatou ainda que a docente foi comunicada da decisão do colegiado, 122 

mas a mesma não concordou. Diante deste impasse optou por encaminhar a presente situação 123 

para apreciação deste Conselho. Após ampla discussão deliberou-se pela votação. Com doze 124 

votos favoráveis, quatro contrários e cinco abstenções o CPPG decidiu por manter a decisão do 125 

colegiado do PPGGeo que deferiu o recurso dos discentes ora citados. Despacho: encaminhar a 126 

decisão ao Colegiado do Programa e à Secretaria da Pós-Graduação. Neste momento o prof. 127 

Wellington de Oliveira (PPGEnSa) se fez presente na sessão. Foi notado que a prof.ª Geórgia 128 

Fernandes Barros (PPGAP) deixou a sala de videoconferência do campus do Mucuri. 4. Ofício 129 

nº.09/2018/PPGGeo/ICT/UFVJM – Proposta do PPGGeo à PRPPG quanto a distribuição 130 

de Bolsas Institucionais para os programas de pós-graduação stricto sensu. O prof. 131 

Leandro relatou que está realizando algumas reuniões com os programas de pós-graduação a 132 

fim de compreender a realidade de cada programa, como parte das ações estratégicas de gestão. 133 

Um ponto comum observado refere-se à distribuição de bolsas institucionais da PRPPG 134 

(mestrado e doutorado), realizadas por meio de uma fórmula proposta por este Conselho na 135 

gestão anterior. O prof. Leandro reconhece que existem programas jovens que necessitam de 136 

apoio para sua consolidação bem como reconhece, também, a necessidade de apoio àqueles 137 

programas que estão caminhando para a excelência. Após ampla discussão entre os 138 

conselheiros foram dados os seguintes encaminhamentos: 1- Aqueles que estão de acordo em 139 

rediscutir os critérios propostos na fórmula atual. Colocado em votação: quinze votos a favor, 140 

cinco votos contrários e três abstenções. Diante deste resultado passou ao encaminhamento; 2- 141 

Aqueles que são favoráveis a criação de uma comissão para realizar um diagnóstico, ouvindo 142 

os programas e trazendo uma proposição ao CPPG.  Colocado em votação: vinte e um votos 143 

favoráveis, um contrário e uma abstenção. Diante deste resultado passou ao encaminhamento; 3 144 

- Composição da Comissão de Avaliação e Redistribuição das Bolsas Institucionais da Pós-145 

Graduação. Foram indicados os seguintes nomes para compor a referida comissão: Prof. Murilo 146 

Xavier Oliveira (Presidente da Comissão), Prof. Herton Helder Rocha Pires (representante dos 147 
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Mestrados Profissionais), Prof. Thiago Santos (representante dos Mestrados Acadêmicos) e 148 

Prof. Marcus Alvarenga Soares (representante dos Doutorados). Colocado em votação: 149 

aprovada por unanimidade. 5. Proposta de Instrução Normativa que “Disciplina o 150 

pagamento do auxílio financeiro a alunos da pós-graduação e a pesquisadores concedidos 151 

por meio do Programa de Apoio à Pós-Graduação (PROAP) da CAPES, para eventos no 152 

País. O prof. Leandro informou que em virtude da falta de amparo legal para pagamento de 153 

diárias a estudantes, informada pela Gestão Setorial do SCDP (item 5 das correspondência 154 

recebidas), a Assessoria da PRPPG buscou junto à PROPLAN uma solução. Foi dada a palavra 155 

a mim, na qualidade de Assessor Administrativo e Acadêmico, momento em que esclareci que 156 

os elementos das despesas “auxílio financeiro a estudante” e “auxílio financeiro a pesquisador”, 157 

elementos que são passíveis de serem usados pelo recurso PROAP da CAPES, mas nunca 158 

foram utilizados anteriormente. Desta forma, há a necessidade de uma Instrução Normativa 159 

para regulamentar os procedimentos para a utilização destas rubricas. Diante do exposto e em 160 

atenção às Portarias da CAPES nº156 de 28/11/2014 e nº132 de 18/08/2016, e após 161 

considerações da Proplan  (item 7. Documentos Recebidos) redigi o presente documento, 162 

considerando aspectos que otimizem os gastos, evitando a devolução por meio de GRU. O prof. 163 

Leandro destacou que precisamos colocar esta Instrução Normativa em prática e que caso 164 

necessitarmos realizar ajustes durante a execução da mesma, o faremos. Ratificou mais uma 165 

vez o pedido de atenção aos coordenadores quanto ao impedimento legal de realizar solicitação 166 

de diárias no SCDP. O prof. Sérgio Ricardo (PPGCiFarm) retirou-se do recinto. Após ampla 167 

discussão o documento foi colocado a votação. Com doze votos favoráveis, um voto contrário e 168 

seis abstenções a referida Instrução Normativa foi aprovada. Devido ao horário avançado e de 169 

comum acordo ficou agendada uma reunião extraordinária para a próxima terça-feira, dia vinte 170 

de março, às quatorze horas, neste mesmo local com videoconferência com o campus do 171 

Mucuri. O prof. Leandro Silva Marques agradeceu a presença de todos, momento em que 172 

declarou encerrada a sessão. Eu, Jean Carlo Laughton de Sousa, secretário do Conselho de 173 

Pesquisa e Pós-Graduação, lavrei a presente ata que vai devidamente assinada por mim e, se 174 

aprovada, será assinada pelo presidente deste conselho. Este documento é obtido por meio 175 

eletrônico digital, disponível no sítio eletrônico da PRPPG/UFVJM. Qualquer rasura significa 176 

fraude. A ressalva é feita pelo secretário da reunião mediante apostila. Diamantina, treze de 177 

março de dois mil e dezoito.****************************************************** 178 
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